

Avant-Propos

Ce numéro de Décembre d' "Ethiopie Nouvelle" porte essentiellement sur la question des libertés démocratiques. Nous avons essayé dans un article de brosser brièvement les différentes positions des organisations et groupes se réclamant du marxisme-léninisme, relatives à cette question. Or, nos lecteurs ont pu constater que nous avons consacré une large part au même sujet dans les numéros précédents. Ceci est dû au fait que la question des libertés démocratiques est devenue la question centrale du débat engagé entre groupes et organisations se réclamant du marxisme-léninisme.

En effet, nous assistons aujourd'hui en Ethiopie à une lutte idéologique de grande envergure engagée par les marxistes léninistes de ME'ISONÉ avec les opportunistes de droite et particulièrement les dirigeants de la "Ligue Proletarienne" et de "l'Organisation Marxiste-Léniniste Révolutionnaire" (MALERID). Trahissant le Programme de Révolution Nationale Démocratique ainsi que leurs propres déclarations, ces opportunistes tentent de remettre en cause les acquis idéologiques de ces deux dernières années.

La question de la démocratie a toujours été, même à l'époque obscurantiste de Haile Sellassié, une question d'une grande importance pour le développement du processus révolutionnaire. Aujourd'hui cette réalité prend toute sa dimension. Si le processus révolutionnaire se trouve totalement bloqué en Ethiopie, si nous assistons à une remontée sans précédent des forces droitières, c'est précisément parce que la question de la démocratie n'a pas été correctement résolue.

Le régime militaire refuse de reconnaître aux masses le droit d'expression, d'organisation, de réunion, de presse, etc, etc... droit qu'il avait pourtant publiquement reconnu comme nécessaire en proclamant le Programme de Révolution Nationale Démocratique. La question nationale n'a toujours pas connu dans

les faits une solution démocratique. Au contraire, la répression s'accroît contre les nationalités opprimées et le chauvinisme commence à sévir. Les libertés démocratiques sont bafouées et les marxistes-léninistes de ME'ISONNE, passés à la clandestinité depuis Août 1977, sont traqués, emprisonnés et fusillés.

Telle est la situation objective. Aujourd'hui les opportunistes de droite qui cautionnent cette politique, tentent de donner un support "idéologique" à ce tournant droitier. Il est impérieux, par conséquent, d'engager une lutte idéologique de grande envergure pour réduire à néant les subterfuges de la réaction qui tente d'accentuer cet état de faits. Est-il nécessaire de rappeler l'importance de la lutte idéologique dans tout combat politique ? Il suffit de voir que, dans le contexte de l'Ethiopie, la faillite politique des révolutionnaristes petit bourgeois du P.R.P.E. a été due en grande partie à leur défaite idéologique. Pour écraser l'opportunisme de droite ou de "gauche" sur le plan politique, organisationnel, militaire, il faut le défaire sur le front de la lutte idéologique. Ce sont quelques éléments de cette lutte caractérisant l'Ethiopie d'aujourd'hui que nous avons essayé de présenter.

Signalons par ailleurs, que nous avons inauguré dans ce numéro une rubrique "Informations" relatant les événements les plus importants de ces derniers mois. Nous pensons, à l'avenir, donner une plus grande place à la diffusion d'informations sur la vie politique dans notre pays d'une façon générale.

* * *